



CHÉLA'H LÉKH'A : MASHAL

POUR LA REFOUA DE TOUS LES MALADES
POUR L'ÉLEVATION DE L'ÂME DE EITAN ISRAËL SHKENAZY ET MOSHÉ AZRIA
YOSSEF PEREZ ET NAOMIE ESTHER BAT ILANA HANNAH
POUR LA LIBÉRATION DE TOUS LES OTAGES ET RETOUR DE NOS SOLDATS

1) L'élève et l'examen

Un maître enseigna pendant toute l'année à une classe d'élèves dévoués. Il leur promit que, s'ils écoutaient bien ses instructions, ils réussiraient l'examen final sans difficulté. Avant le jour de l'examen, il les rassura encore : « Ne vous inquiétez pas. Tout ce que je vous ai appris vous suffira. Ayez simplement confiance, suivez les consignes, et vous réussirez. » Le jour de l'examen arriva. Les élèves furent conduits dans une grande salle inconnue, silencieuse, impressionnante. Des surveillants inconnus leur distribuèrent les feuilles. Il faisait un peu froid. Le silence était pesant. Certains commencèrent à trembler.

Deux groupes d'élèves se formèrent : Le premier groupe regarda les questions et se dit : « C'est exactement ce que le maître nous avait dit ! Allons-y avec confiance. » Ils se mirent à écrire, concentrés, appliqués. Mais le second groupe, troublé par l'ambiance, commença à paniquer. « Et si c'était un piège ? Et si le maître nous avait mal préparés ? Pourquoi ne nous a-t-il pas parlé de cette salle ? Et ces surveillants inconnus ? Peut-être qu'on ne peut pas lui faire confiance... » Pris de doute, certains **refusèrent même de répondre**. D'autres quittèrent la salle, convaincus qu'on leur avait menti. Ce n'est pas qu'ils ne savaient pas répondre — c'est qu'ils **avaient cessé de faire confiance**.

Quand le maître revint pour corriger, il fut attristé. « Ce n'est pas la difficulté de la question qui vous a fait échouer, mais le doute dans votre cœur. »

2) Le marin et la boussole

Un jeune marin reçut un jour une mission de navigation dans des eaux inconnues. Avant de partir, un vieux capitaine lui tendit une **boussole spéciale**, gravée d'un verset : *"Ne suis pas ton cœur ni tes yeux..."* Le capitaine lui expliqua : « Sur les mers, les vagues sont trompeuses. Ton regard verra des illusions, ton cœur te fera douter. Mais si tu regardes cette boussole, elle te rappellera la direction, la promesse de ton port d'arrivée. Même quand tout semblera perdu, elle te reconnectera à ta mission. »

Pendant la traversée, le jeune marin vit des îles magnifiques, des sirènes l'appeler, des tempêtes l'effrayer. Plusieurs fois, il faillit abandonner. Mais chaque fois qu'il regardait la boussole, il se rappelait ce que le capitaine lui avait dit — et reprenait sa route. Arrivé à bon port, il comprit que **la boussole ne servait pas à éviter les dangers**, mais à **ne pas perdre sa direction intérieure**.

Enseignement 1 : Les Bnei Israël avaient reçu **des instructions claires** : Hachem leur avait promis une terre bonne, qu'ils n'auraient qu'à conquérir avec confiance. Mais, en voyant les géants, les villes fortifiées et les obstacles, ils ont oublié la parole du Maître. **Ils ont laissé le décor leur faire peur. Ils ont échoué non à cause de la difficulté, mais à cause du doute**. La foi véritable ne se mesure pas quand tout est simple, mais **lorsque la réalité semble contredire la promesse**, et que malgré tout, on avance. Comme les bons élèves, **Yéhochoua et Calev** ont vu

Ne pas transporter ce feuillet pendant Shabbat. Mettre ce feuillet dans une Guéniza

les mêmes montagnes, les mêmes peuples... mais ils ont gardé **les paroles du Maître** en tête

Enseignement 2 : Les **tsitsit** sont comme une **boussole spirituelle**. Dans ce monde rempli de distractions et de tentations, **nos yeux voient** ce qui attire, **notre cœur désire** ce qui semble agréable

— et nous risquons de nous égarer. C'est pourquoi Hachem nous a donné les tsitsit : **"Et vous ne vous égarerez pas après votre cœur et après vos yeux..."** (Bamidbar 15:39) Chaque regard sur les tsitsit est un **rappel silencieux mais puissant** : Tu es un Juif. Tu as une mission. Tu marches vers un but.